
武汉卓尔门将董春雨和新帅何塞在伯纳乌球场

尽量让球员走出悲观情绪

Q?你从未经历过这样的事情，不

是吗？

A：是的，人生就是如此，充满了
未知，这件事让我必须更有同理心，更
通情达理。

Q：你从中学到了什么吗？

A：现在不是我教球员，而是球员
在教我，我们都不知道新赛季何时才
能开始，每天训练前他们都要和家人
通话，现在的情况仍非常复杂，而他们
什么都做不了，在这样的情况下他们
仍每天都坚持训练，他们让我明白了
一件事，那就当你将足球视为一种乐
趣时，你是可以清空自己的头脑，什么
都不想的。

Q：球员们的状态怎么样？

A：不是太好，无论是上午还是下
午的训练中，我都能感受到这一点。我
们唯一能做的就是尽量让训练变得有
趣一些，现在我们已经不区分主力球
员和替补球员了。
但无论我做得再多，我都不可能

真正做到感同身受，我们无法像他们
一样生活，毕竟他们的父母妻儿都还
留在家里，在这一点上，我们无能为
力。我努力向他们传达乐观积极的情
绪，如果他们都在交流时表现得消沉
悲观，那他们的家人就会更难受了。

Q：球员们是怎么说的？

A：我们很少谈这件事，他们不想
主动谈及这件事，我也不好主动去问，
有时候太热心不是什么好事，你问得
太多反而坏事，所以我一般都是简单
地问一句：“一切都还好吧？”

没有强烈感受到“有色眼镜”

Q： 你对身边发生的事情感到惊

讶吗？

A：直到现在为止，我都还是和体
育媒体打交道，他们的表现是值得尊
重的，但另外一些媒体我不喜欢，因
为他们总是危言耸听，总是想要搞个

爆炸性新闻。最开始人们的确对我们
议论纷纷，尤其是四天后大连一方也
来了，再后来我们结束隔离期了，就
没人再说什么了，我还看到有新闻说
我们下榻的酒店员工一直戴着口罩，
但至少在那15天里，我一个都没看
见。

Q：当地居民的反应呢？

A：最开始他们有些焦虑，这很正
常，他们有些害怕，我们必须尊重他们
的想法。毕竟当时传来的消息不太好，
我们也被迫更换了训练场地，取消了
一些比赛，因为对手拒绝和我们踢球。

Q：你现在一定非常想聊足球，对

吧？

A：是的，这段时间我聊了无数事
情，却唯独没聊过足球。我们现在正忙
着引进球员，但问题是新引进的球员
也去不了球场，这是个全新的体验。

Q：球队何时才能恢复正常？

A：其实我们现在就挺正常的，没
有遇到任何不正常的事情，去年我们
就在这里集训，之前在寻找热身赛对
手上的确遇到了些问题，但现在一切
都回到正轨了。

本来赛季会在2月22日开始，然
后先是推迟到了三月份，现在则是四
月份，所以我们需要改变一下计划，比
如说现在我们还没确定主力阵容，因
为整个联赛都停摆了，球员们都很职
业，他们相处得很好，球队没有任何问
题，中国政府也正在积极采取措施，而
且他们采取的措施是其他国家很难做
到的。

西班牙工作环境恶劣

Q：你之前去了武汉吗？

A： 我是在1月9日晚上抵达武汉
的，主要是检查一下相关准备工作，第
二天我们就一起去了广州。说实话，我
在武汉压根就没觉得有什么好担心
的，当时人们的确在讨论有关某种疾
病的话题，但仅此而已。现在回想起
来，我们的确曾身处危险之中，但谢天

谢地，我们没有被感染。
Q：你为什么又去中国工作了？

A： 我去中国工作最早是在1997
年，并与不少中国人建立了深厚友谊，
之后在执教格拉纳达和马拉加之间，
我又去了中国执教。现在西班牙乙级
联赛的情况有些疯狂，所有人都失去
了耐心，不停有教练下课。就我而言，
我更希望能在一种平和的环境下工
作，哪怕是因此远走他乡，毕竟在现在
的西班牙足坛，你是不可能得到这样
的工作环境的。

Q： 中超现在开始对外援引进进

行限制，这对你产生了影响吗？

A：肯定会有影响，但我们还好，
毕竟这一政策导致的问题是有些俱乐
部不得不开出天价续约他们的超级球
员，我们只是一家小俱乐部，签下巴普
蒂斯唐也就花了六七百万欧元。

皇马巴萨的号召力惊人

Q：你喜欢你的这支球队吗？

A：是的，我喜欢，这是一支态度
积极的球队，在防守中非常专注，回防
积极，表现坚韧，我相信我们能踢出一
个精彩的赛季。

Q： 据说中国有很多西班牙足球

的球迷，是真的吗？

A： 要知道哪怕是中国的一个地
方电视台都拥有400万名观众，而他
们上网看一场球的花费只是1欧元，中
国人很喜欢足球，这是真的，欧冠决赛
那天我就在中国。不过相对于球队，中
国球迷更支持球员，比如说梅西、C罗
和拉莫斯都拥有很多球迷，相对而言
巴黎圣日耳曼的球迷就要少一些了，
英超球迷则有很多。

事实上我们并没有真正认识到
皇马和巴萨对西班牙足球的重要性，
上次我们看了皇马和皇家社会的比
赛，你没看到夸西（武汉卓尔前锋）有
多激动，一直尖叫个不停，他虽然来
自科特迪瓦，却是一个彻底的皇马主
义者。
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根据西班牙媒体透露，邀请武汉
卓尔全队去现场观看国家德比是西甲
联盟中国办公室与皇马亚洲分公司联
合建议的，并立即得到了西甲联盟与
皇马总部的强力支持。赛前一天，武汉
卓尔就来到了马德里参加了西甲联盟
召开的招待会，包括前西班牙国脚莫
伦特斯、门迭塔在内的多位西甲联盟
工作人员出席会议，在向武汉卓尔赠
送德比球票的同时，也向武汉捐赠了
一批防疫物资。

比赛当天，武汉卓尔全队直接
从VIP通道入场，皇马给球队安排了
贵宾包厢。比赛结束后，皇马俱乐
部公关总监，西班牙足球名宿布特
拉格诺亲自担任导游，带领武汉卓
尔球员与工作人员进入伯纳乌合
影，并参观了皇马荣誉展览馆。国
脚董春雨等许多武汉卓尔球员都通
过社交媒体表达了对皇马以及西甲
联盟的感谢，主教练何塞则表示这
会是球员永生难忘的回忆，“能够
现场观看皇马对巴萨这样的比赛，
对他们来说会是一个无比美妙的经
历。”

对武汉卓尔球员来说，过去的
一个多月是如此的漫长与艰难，初
抵西班牙时他们也遇到了不少困难
与偏见，当时武汉疫情正值爆发期，
在抵达西班牙后，当地政府立即采
取了相关措施，原本联系好的三个

热身赛对手也都纷纷取消了比赛。
巴西外援拉斐尔透露当时球队遭受
了一些不好的待遇，“大家都很憔
悴，每天都要接受检查，更重要的是
不少人的父母妻儿都生活在武汉，
都很担心。”据外媒披露，其中一位
球员的家人在武汉因为感染新冠肺
炎而去世，全队也处在一种担忧和
焦虑的情绪中。

事实上武汉卓尔早在1月2日就离
开了武汉前往天气更好的广州集训，
然后再从上海出发前往西班牙，只是
由于队名中包含“武汉”这个地名，所
以导致了一些误解。武汉卓尔之前一
直住在加迪斯市附近的小镇索托格兰
德，队长姚翰林在接受《马卡报》采访
时透露现在情况已经好转，“当地人刚
开始的确有些害怕，但现在他们很信
任我们。”
下榻酒店总经理莫迪卡则表示酒

店对待武汉卓尔的方式没有任何不
同，和对待其他客户是完全一样的，
“这是我们必须做的，我们需要让他们
感受到关心与理解，这也是他们最需
要的东西。”

观看完国家德比后，武汉卓尔将
给全队放一个短暂假期，然后前往马
拉加的马贝拉进行下阶段集训，前锋
巴普蒂斯唐透露球队会在四月中旬
返回国内，“他们说中国每天都在传
来好消息，反而欧洲在不断扩散，我
们现在得到的消息是四月中旬回
国。”

被迫滞留西班牙 受邀观看国家德比

武汉卓尔：偏见慢慢消失
西班牙国家德比迎来了一群特殊的客人，1月29日就

抵达西班牙，后因武汉疫情无法返回，一直在西班牙备战

新赛季的武汉卓尔应皇家马德里俱乐部邀请，全队一共

52人都来到了伯纳乌现场观战国家德比，这对绝大多数

武汉卓尔球员来说都是一次难得的体验，不仅感受到了

西班牙人民的温情与关怀，还近距离上了一堂高水平足

球课。

对何塞·冈萨雷斯来说， 中国足球是个熟悉的老朋友， 球员时代他曾效力于天津三

星，2014年开始作为助教在北京国安工作，2016年升任国安主帅，现在又成为了武汉卓尔

主教练。 但对何塞·冈萨雷斯来说，现在的情况却是他前所未见的，中超联赛不知何时才

能开始，武汉卓尔也不知何时才能返回武汉。

vs主帅﹒冈萨雷斯 人生充满未知 终归回到正轨


